

# Pilotprojekt „Saisongarten“ der Kita Sonnenblume

Wir haben in diesem Jahr eine Kartoffelzelle im Tegut Saisongarten gemietet. 12 Kinder aus unserer Kita nehmen an unserem Gartenprojekt teil.

Mit Matschhose und Gummistiefeln machen wir uns auf den Weg, um uns mit Frau Krecek vom Saisongarten-Team auf dem Feld zu treffen. In den Tagen zuvor hat es so stark geregnet, dass wir mit unseren Gummistiefeln in der matschigen Erde feststecken bleiben.

Wir bekommen eine kurze Einweisung und dann sehen wir zum ersten Mal unsere eigene Gartenparzelle.

Im Kindergarten haben wir ein großes Schild aus Holz gebaut, welches Daniel vor unserem Gartenbeet aufstellt. Jetzt weiß jeder:  
**Das ist unser Garten!**

Kartoffeln sind schon in der Erde versteckt. Alle Kinder bekommen Kürbis- und Zucchini samen, die wir in die Erde legen. Jetzt heißt es warten... bis irgendwann die ersten grünen Pflänzchen aus der Erde schauen.

In den nächsten Wochen haben wir viel zu tun: Wir müssen gießen, harken und sehr viel Beikraut entfernen. Alle helfen mit und wir hoffen auf eine große Ernte im Sommer.

Oft nehmen wir unsere Rucksäcke mit und frühstücken im Garten.

Ein ganz besonderes Erlebnis ist immer unser Weg zum Garten. Wir müssen ein kurzes Stück über ein Weizenfeld laufen. Der Weizen wächst so schnell in die Höhe, dass man weder die Kinder noch die Erzieher beim Durchlaufen sehen kann. Man hat das Gefühl, als laufe man einen Geheimweg.

Die Kürbis- und Zucchiniplanzen sind nun so groß geworden, dass wir die ersten kleinen Früchte sehen können. Da es den ganzen Sommer über viel regnet und trotzdem die Sonne oft scheint wächst alles ganz schnell! Im Juli ist es dann soweit: Wir ernten die ersten Zucchini!  
**Insgesamt ernten wir fast 50 riesengroße Zucchini!**

Wir kochen davon ein paar Mal leckere Zuchinisuppe. Ganz viele Zucchini werden in kleine Stücke geschnitten und mit Paprika und Zwiebeln süß-sauer eingelegt. Anschließend haben wir im Flur der Kita einen Marktstand aufgebaut und alle Eltern konnten unsere Zuchinigläschen kaufen. Das hat Spaß gemacht!

Aus dem Erlös kaufen wir Spielsachen für die Kita und die Gartenkinder essen gemeinsam Eis.

Ein weiterer Höhepunkt ist die Kartoffelernte, bei der alle Kinder fleißig Kartoffeln aus der Erde buddeln. Von diesen Kartoffeln kochen wir für alle Kita-Kinder eine leckere Kartoffelsuppe, die wir gemeinsam an unserem Erntedankfest essen.

Somit ist unser Gartenprojekt für dieses Jahr abgeschlossen.

Ein rundum gelungenes Projekt, bei dem die Gartenkinder einen guten Einblick in das Aussäen, Wachsen, Ernten und Zubereiten von Gemüse im eigenen Garten bekommen haben.

Wir freuen uns, diese Erfahrungen mit den Kindern teilen zu können und freuen uns schon auf das nächste Jahr, wenn es wieder heißt:

„Gartenzwerge, Gartenzwerge, das sind wir!“